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ACTA DEL CONSEJO DIVISIONAL 
SESIÓN NÚMERO 472 
30 DE MAYO DE 2013 

 
 
 
 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
Presidente: Dr. José Antonio de los Reyes Heredia 
 
 
 
 
 
Secretario: Dr. Juan José Ambriz García 
 
 
 
 
En la Sala de Consejo Divisional de la División de CBI, a las 15:10  horas del día 30 de mayo de 
2013, dio inicio la Sesión No. 472 del Consejo Divisional. 
 
1. LISTA DE ASISTENCIA. 
 
El Secretario del Consejo pasó lista de asistencia e informó la presencia de 15 miembros. El Sr. 
Eder Rivera Campos se incorporó durante la sesión.  
 
Se declaró la existencia de quórum. 
 
2. APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL ORDEN DEL DÍA. 
 
El Presidente del Consejo Divisional sometió a la consideración del mismo el Orden del día. 

 
1. Lista de asistencia. 

 
2. Aprobación, en su caso, del Orden del Día. 

 
3. Aprobación, en su caso, de las actas de la sesiones 468, 469 y 470. 

 
4. Análisis, discusión y aprobación, en su caso, del Dictamen que presenta la Comisión encargada de proponer criterios 

generales para la elaboración de Lineamientos particulares para el funcionamiento académico de los Laboratorios Centrales de 
la División de Ciencias Básicas e Ingeniería. 

 
5. Análisis, discusión y resolución, en su caso, de las solicitud de periodo sabático de: 

NOMBRE DEPARTAMENTO TIEMPO A PARTIR DE 
Enrique Fernández Fassnacht Física 6 meses 15-VI-2013 

 
6. Conocimiento del periodo sabático de los profesores: 

NOMBRE DEPARTAMENTO TIEMPO A PARTIR DE 
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Orlando Guzmán López Física 12 meses 19-VIII-2013 
Virineya Sonia Bertin Mardel Química 12 meses 19-VIII-2013 

 
7. Análisis, discusión y resolución, en su caso, del informe de periodo sabático de los profesores: 

NOMBRE DEPARTAMENTO 
Eckerhard Mielke Física 
Rafael Godínez Fernández Ingeniería Eléctrica 
Juan Ruiz de Chávez Somoza Matemáticas 
Francisco Javier Sánchez Bernabé Matemáticas 

 
8. Análisis, discusión y aprobación, en su caso, de la actualización de la lista de UEA optativas de la Licenciaturas en Física. 

 
9. Análisis, discusión y aprobación, en su caso, del proyecto de dictamen sobre la recuperación de la calidad de alumno para 

concluir estudios de posgrado de: 
NOMBRE MATRÍCULA POSGRADO 
Janeth Martínez Baltazar 208380870 Ingeniería Biomédica (Nivel Maestría) 

 
10. Análisis, discusión y aprobación, en su caso, del proyecto de dictamen de acreditación de estudios de los alumnos: 

NOMBRE MATRÍCULA LICENCIATURA 
Reyna Karen Torres Ferrer 2122023592 Computación 
Marco Antonio Farías 210374916 Ingeniería Química 
Jorge Fernández Morales 207216565 Ingeniería Química 
Diana Morales Hernández 210318601 Ingeniería Química 
Ilse Ivonne Silva Soto 210375182 Química 
 

11. Análisis, discusión y aprobación, en su caso, del proyecto de dictamen de equivalencia de estudios del alumno: 
NOMBRE MATRÍCULA LICENCIATURA 
Mariano Aurelio Rodríguez Arias 2133012087 Computación  
Carlos López García 2123041209 Física 

 
 

12. Asuntos Generales 
 
 
ACUERDO #472.1.- Se aprobó por unanimidad el Orden del día. 
 
 

3. APROBACIÓN, EN SU CASO, DE LAS ACTAS DE LA SESIONES 468,469 Y 470. 
 
El Presidente del Consejo Divisional sometió a la consideración del mismo el Acta 468. 
 
ACUERDO #472.2.1.- Se aprobó por unanimidad el acta de la Sesión 468 sin modificaciones. 
 
El Presidente del Consejo Divisional sometió a la consideración del mismo el Acta 469. 
 
ACUERDO #472.2.2.- Se aprobó por unanimidad el acta de la Sesión 469 sin modificaciones. 
 
El Presidente del Consejo Divisional sometió a la consideración del mismo el Acta 470. 
 
ACUERDO #472.2.3.- Se aprobó por unanimidad el acta de la Sesión 470 sin modificaciones. 
 
 

4. ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL DICTAMEN QUE 
PRESENTA LA COMISIÓN ENCARGADA DE PROPONER CRITERIOS 
GENERALES PARA LA ELABORACIÓN DE LINEAMIENTOS PARTICULARES 
PARA EL FUNCIONAMIENTO ACADÉMICO DE LOS LABORATORIOS 
CENTRALES DE LA DIVISIÓN DE CIENCIAS BÁSICAS E INGENIERÍA. 

 
 



 

3 
 

El Presidente del Consejo comentó que era necesario establecer criterios generales para la 
elaboración de Lineamientos particulares para cada uno de los laboratorios divisionales, que serán 
una guía para las comisiones encargadas de elaborar ese trabajo. El Dr. Ambriz García dio lectura al 
Dictamen elaborado por la Comisión y explicó los elementos de trabajo que tuvieron para llegar a 
esta propuesta. 
 
 
ACUERDO #472.3.- Se aprobó por unanimidad el Dictamen que presentó la Comisión encargada 
de proponer criterios generales para la elaboración de lineamientos particulares para el 
funcionamiento académico de los laboratorios centrales de la División de Ciencias Básicas e 
Ingeniería. 
 
Se estipuló como fecha el 30 de noviembre de 2013 para establecer los lineamientos particulares de 
los laboratorios divisionales que no cuenten con ellos. 
 
 

5. ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y RESOLUCIÓN, EN SU CASO, DE LAS SOLICITUD DE 
PERIODO SABÁTICO DE: 

NOMBRE DEPARTAMENTO TIEMPO A PARTIR DE 
Enrique Fernández Fassnacht Física 6 meses 15-VI-2013 

 
 
El Dr. José Antonio de los Reyes presentó la solicitud de periodo sabático del Dr. Enrique 
Fernández Fassnacht por un periodo de seis meses a partir del 15 de junio de 2013 y enmarcó esta 
solicitud en el capítulo cuarto del Reglamento de Ingreso, Promoción y Permanencia del Personal 
Académico (RIPPPA), donde el artículo 225 señala que los miembros del personal académico que 
pretendan disfrutar de un periodo sabático menor de un año deberán presentar ante el Consejo 
Divisional, el programa de actividades académicas por desarrollar y la constancia oficial de 
servicios en la Universidad, documentos presentados en esta solicitud. Comentó que en el artículo 
228 del mismo reglamento se establece que se pueden atender los casos presentados fuera del plazo 
señalado en artículo 227 para la solicitud de periodos sabáticos. 
 
El Dr. Hugo Aurelio Morales Técotl comentó que el Dr. Fernández Fassnacht solicita seis meses de 
periodo sabático, tiempo en el cual realizaría actividades en la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) estableciendo políticas públicas 
relacionadas con las instituciones de educación superior y consolidar las mismas, incluyendo a la 
UAM, como Secretario General de ANUIES. Enfatizó que la planeación docente del Departamento 
no se afecta por este sabático.  
 
El Dr. de los Reyes comentó que es prerrogativa del Consejo Divisional aprobar o no la solicitud 
debido a que es un periodo menor a un año. Algunos miembros del Consejo,  José Antonio García 
Rodríguez, Alejandro Guzmán de León, Juan Rubén Varela, Joaquín Delgado Fernández y Alberto 
Ochoa Tapia, cuestionaron la pertinencia del mismo debido a que de acuerdo con su plan de 
actividades no realizarían las actividades fundamentales que se mencionan en la Legislación 
Universitaria, tales como docencia, investigación y difusión de la cultura; además preguntaron al 
Jefe de Departamento si no afecta la planeación docente.  
 
Previo acuerdo del Consejo, los profesores Bernardo Llano, Ernesto Pérez Chavela y Patricia 
Saavedra hicieron uso de la palabra para manifestar, por un lado, su rechazo a esta solicitud de 
periodo sabático del Dr. Fernández por no haber concluido su responsabilidad como Rector General 
y por otro, que las actividades previstas sólo se referían a la gestión y no a investigación y docencia 
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como se señala en el RIPPPA; además de solicitar a los miembros del Consejo Divisional votar en 
forma negativa.  
 
EL Presidente y el Secretario del Consejo Divisional exhortaron al Consejo analizar la solicitud con 
base en lo estipulado en el artículo 225 del Reglamento de Ingreso, Promoción y Permanencia del 
Personal Académico.  
 
Los Dres. Manuel Aguilar Cornejo y J. Reyes Alejandre Ramírez intervinieron a favor de aprobar la 
solicitud de sabático debido a que cumplía los requisitos que señalan en la Legislación 
Universitaria. 
 
Cuando se consideró que estaba lo suficientemente discutido el punto se procedió a la votación 
simple conforme lo marca el Reglamento Interno de los Órganos Colegiados. 
 
 
ACUERDO #472.4.- No aprobar, por 6 votos a favor, 9 en contra y 1 abstención, la solicitud del 
periodo sabático del Dr. Enrique Fernández Fassnacht por un periodo de seis meses a partir del 15 
de junio de 2013, debido a que el programa de actividades académicas propuesto se refiere a 
únicamente a actividades de gestión, y no incluye labores específicas de investigación y difusión de 
la cultura. 
 
 

6. CONOCIMIENTO DEL PERIODO SABÁTICO DE LOS PROFESORES: 
NOMBRE DEPARTAMENTO TIEMPO A PARTIR DE 
Orlando Guzmán López Física 12 meses 19-VIII-2013 
Virineya Sonia Bertin Mardel Química 12 meses 19-VIII-2013 

 
El Consejo Divisional conoció el periodo sabático de los profesores: 

NOMBRE DEPARTAMENTO TIEMPO A PARTIR DE 
Orlando Guzmán López Física 12 meses 19-VIII-2013 
Virineya Sonia Bertin Mardel Química 12 meses 19-VIII-2013 

 
 

7. ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y RESOLUCIÓN, EN SU CASO, DEL INFORME DE 
PERIODO SABÁTICO DE LOS PROFESORES: 

NOMBRE DEPARTAMENTO 
Eckerhard Mielke Física 
Rafael Godínez Fernández Ingeniería Eléctrica 
Juan Ruiz de Chávez Somoza Matemáticas 
Francisco Javier Sánchez Bernabé Matemáticas 

 
 
El Dr. Hugo A. Morales Técotl, Jefe del Departamento de Física, realizó una síntesis del informe de 
periodo sabático del profesor Eckerhard Mielke. 
 
ACUERDO #472.5.1.- Se aprobó por unanimidad el informe de actividades del periodo sabático del 
Profesor Eckerhard Mielke del Departamento de Física de acuerdo con la evaluación hecha por el 
Jefe del Departamento. 
 
El Dr. Manuel Aguilar Cornejo, Jefe del Departamento de Ingeniería Eléctrica, realizó una síntesis 
del informe de periodo sabático del profesor Rafael Godínez Fernández. 
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ACUERDO #472.5.2.- Se aprobó por unanimidad el informe de actividades del periodo sabático del 
Profesor Rafael Godínez Fernández del Departamento de Ingeniería Eléctrica de acuerdo con la 
evaluación hecha por el Jefe del Departamento. 
 
El Dr. Joaquín Delgado Fernández, Jefe del Departamento de Matemáticas, realizó una síntesis del 
informe de periodo sabático del profesor Juan Ruiz de Chávez Somoza. 
 
ACUERDO #472.5.3.- Se aprobó por unanimidad el informe de actividades del periodo sabático del 
Profesor Juan Ruiz de Chávez Somoza del Departamento de Matemáticas de acuerdo con la 
evaluación hecha por el Jefe del Departamento. 
 
El Dr. Joaquín Delgado Fernández, Jefe del Departamento de Matemáticas, realizó una síntesis del 
informe de periodo sabático del profesor Francisco Javier Sánchez Bernabé. 
 
ACUERDO #472.5.3.- Se aprobó por unanimidad el informe de actividades del periodo sabático del 
Profesor Francisco Javier Sánchez Bernabé del Departamento de Matemáticas de acuerdo con la 
evaluación hecha por el Jefe del Departamento. 
 
 

8. ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DE LA 
ACTUALIZACIÓN DE LA LISTA DE UEA OPTATIVAS DE LA 
LICENCIATURAS EN FÍSICA. 

 
 
El Dr. José Antonio de los Reyes Heredia presentó al pleno del Consejo la actualización a la lista de 
las UEA optativas de la Licenciatura en Física. 
 
ACUERDO #472.6.- Se aprobó por unanimidad la actualización a las UEA optativas de la 
Licenciatura en Física. 
 
 

9. ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL PROYECTO DE 
DICTAMEN SOBRE LA RECUPERACIÓN DE LA CALIDAD DE ALUMNO 
PARA CONCLUIR ESTUDIOS DE POSGRADO DE: 

NOMBRE MATRÍCULA POSGRADO 
Janeth Martínez Baltazar 208380870 Ingeniería Biomédica (Nivel Maestría) 

 
 
ACUERDO #472.7.- Se aprobó por unanimidad el proyecto de dictamen sobre la recuperación de 
calidad de alumno para concluir estudios de posgrado que presentó la Ing. Janeth Martínez Baltazar 
con matrícula 208380870  de la Maestría en Ingeniería Biomédica a quien se le otorga un plazo, a 
partir del 30 de mayo de 2013 hasta finalizar el trimestre 14-P. 
 
 

10. ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL PROYECTO DE 
DICTAMEN DE ACREDITACIÓN DE ESTUDIOS DE LOS ALUMNOS: 
NOMBRE MATRÍCULA LICENCIATURA 
Reyna Karen Torres Ferrer 2122023592 Computación 
Marco Antonio Farías 210374916 Ingeniería Química 
Jorge Fernández Morales 207216565 Ingeniería Química 
Diana Morales Hernández 210318601 Ingeniería Química 
Ilse Ivonne Silva Soto 210375182 Química 
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ACUERDO #472.8.- Se aprobó por unanimidad  los proyectos de resolución de acreditación de 
estudios de los alumnos: 

NOMBRE MATRÍCULA LICENCIATURA 
Reyna Karen Torres Ferrer 2122023592 Computación 
Marco Antonio Farías 210374916 Ingeniería Química 
Jorge Fernández Morales 207216565 Ingeniería Química 
Diana Morales Hernández 210318601 Ingeniería Química 
Ilse Ivonne Silva Soto 210375182 Química 

 
 

11. ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL PROYECTO DE 
DICTAMEN DE EQUIVALENCIA DE ESTUDIOS DE LOS ALUMNOS: 

NOMBRE MATRÍCULA LICENCIATURA 
Mariano Aurelio Rodríguez Arias 2133012087 Computación  
Carlos López García 2123041209 Física 

 
ACUERDO #472.9.- Se aprobó por unanimidad  los proyectos de resolución de equivalencia de 
estudios de los alumnos: 

NOMBRE MATRÍCULA LICENCIATURA 
Mariano Aurelio Rodríguez Arias 2133012087 Computación  
Carlos López García 2123041209 Física 

 
 

12. Asuntos Generales. 
 
El Dr. de los Reyes dio lectura a un documento enviado al Consejo Divisional de parte de la 
Comisión Dictaminadora y mencionó que en la siguiente sesión del Consejo se analizaría la primera 
parte del anteproyecto del presupuesto.   
 
 
El Presidente del Consejo dio por terminada la Sesión No. 472 del Consejo Divisional, a las 18:10 
horas del día 30 de mayo de 2013. Se extiende  la presente acta que firman el Presidente y el 
Secretario del Consejo Divisional, de acuerdo con lo señalado en el artículo 51 del Reglamento 
Interno de los Órganos Colegiados Académicos. 
 
 
 
 

Presidente del Consejo       Secretario del Consejo 
 
 
 

Aprobada en la Sesión 475,  celebrada el  15 de julio  de 2013. 
 Consejo Divisional de CBI 

 


